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ILUSTRE MUNICIPALIDAD 

           T O L T E N 

 

   REUNION ORDINARIA N° 86 / 2015.-/ 

      

  En Nueva Toltén a 30 días del mes de Marzo  del año 2015, en la sala de 

sesiones de la Municipalidad  se reúne el Concejo Municipal, presidido por el Sr. 

Concejal Guillermo Martínez   con la asistencia de los (a) siguientes Sres. (a) 

Concejales (a). 

 

 SR. GUILLERMO MARTINEZ SOTO 

 SR. RUBEN RAMOS QUEZADA 

 SR.   SIGISFREDO PARDO MUÑOZ 

 SR.   NELSON CASTRO TRECANAO 

 SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS 

 SRA. GLORIA PADILLA FERNANDEZ 

 

Punto N° 01 de la Tabla:  

Siendo las 10:30 horas   en nombre de Dios y de la Patria  da por iniciada la presente 

Reunión Ordinaria, en presencia de la  mayor parte de los Sres. Concejales, solo con 

la ausencia de la Gloria Padilla, quien  se encuentra participando  en un seminario en 

la ciudad de Temuco, cometido autorizado por el Concejo Municipal.  En primer 

lugar se  consulta por la aprobación del Acta anterior la que aprobada  por  la 

asamblea. 
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Punto N° 02 de la Tabla: Modificación Presupuestaria  N° 2  de  la Dirección de 

Administración y Finanzas.  Presentada por la Sra. Verónica Palma.  

La Modificación Presupuestaria  corresponde a un monto de  M$ 39.937  

correspondiente a un aumento de  ingreso correspondiente a mejoramiento de la 

gestión   y gastos relacionados con la plazoleta de Toltén por $ 7.000.000,  referente a 

pago de mano de obra y adquisición de un mástil que será instalado en la plazoleta.  

Se presenta desglose de los gastos. 

1.- Efectuar la modificación presupuestaria N° 02 al presupuesto municipal vigente: 

1.- AUMENTO DE INGRESOS:       

  05.03.002.001 Fortalecimiento de la gestión 4,105    

  08.03. Participación del Fondo Común Municipal 16,950    

  08.99. Otros 1,200    

  12.10. Ingresos por percibir 17,682    

      39,937    

2.- AUMENTO DE GASTOS :       

  Gestión Interna       

  24.03.090.003 Intereses y reajustes pagados   2,822  

  31.02.004.044 Mejoramientos Plazoleta Nueva Toltén   7,000  

  215.35  Saldo final de caja   4,326  

  Aseo       

  22.09. Arriendos   20  

  Parques y Jardines       

  22.03. Combustibles y lubricantes   101  

  22.06. Mantenimiento y reparaciones   227  

  22.08. Servicios Generales   123  

  Verano Entretenido       

  21.04. Otros gastos en personal   3,500  

  22.02. Textiles vestuario y calzado   84  

  22.08. Servicios Generales   5,000  

  22.09. Arriendos   2,403  

  Adulto Mayor       

  22.08. Servicios Generales   148  

  Mujer       

  21.04. Otros gastos en personal   670  

  Programa Deportivo       

  22.07. Publicidad y difusión   513  
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  Programa cultural       

  22.08. Servicios Generales   13,000  

                                                         S U M A   39,937  

   
39,937  39,937  

 

El Sr. Concejal Hernán Machuca consulta por cambio de Ítem en Programa de 

Cultura. 

 

La Sra. Verónica señala que efectivamente el Programa de cultura se encuentra con 

muy pocos recursos.  

 

El Sr. Concejal Nelson Castro consulta referente a gastos relacionado con la plazoleta 

de Toltén.  

 

La Sra. Verónica indica que dentro del mejoramiento que se le hizo a la plazoleta  se  

licitó  un  mástil que sale alrededor de  M$ 3.000,  el que cuenta con algunas 

características especiales,  la   idea es colocar un  solo mástil  y no la cantidad que 

había anteriormente. Como también explica que los  M$ 7.000 comprende todo el 

mejoramiento de la Plaza, pileta, mano de obra  y el mástil.   

 

Consultados los Sres. Concejales por la aprobación de la Modificación presentada, 

estos la aprueban en forma unánime. 

 

A continuación el Sr. Concejal Hernán Machuca, pide autorización a la asamblea 

para presentar a Dirigentes del sector de Pocoyán, que presentan algunas inquietudes 

al Concejo Municipal.  

 



4  

 

Se hace presente en la sala Don Juan  Catril presidente de la Comunidad Andres 

Antillanca de Pocoyán, presenta como primer punto su inquietud sobre  asfalto del 

camino Pocoyán- Puente Peule.  El Sr. Catril hace mención a reunión ampliada, 

realizada en esa localidad, durante el año anterior,   en presencia de las distintas   

Autoridades, Regionales, Comunales e instituciones, donde se acordó que durante el 

primer semestre del año 2015  habría alguna respuesta en relación a las 

expropiaciones de los terreno y el 2° semestre se daría inicio a las obras o al menos 

hacer la Licitación de esta Pavimentación asfáltica.  Para lo cual solicita un 

documento que permita avalar lo planteado ante su Comunidad.  

 

Como 2° Punto, el Sr. Catril  consulta sobre gestiones realizadas  por el Municipio en 

relación  al gran problema de sequia que afecta a la comuna.  

 

El 3er. Punto, cual es el avance en relación al Proyecto de Hidroeléctrica Los Aromos 

en el rio Toltén.  

 

El Concejal Guillermo Martínez, quien preside la reunión  agradece la participación 

del Dirigente y a su vez presenta las excusas por la ausencia del Sr. Alcalde en la 

reunión, quien  ha sido citado por el Sr. Intendente a una reunión extraordinaria en la 

ciudad de Temuco Posteriormente da respuesta en relación a inquietud relacionada a  

pavimentación Puente Peule- Pocoyan.  El Sr. Concejal Martínez  da  a conocer que 

hace una semana atrás se sostuvo una reunión con el Director de Vialidad en la 

ciudad de Temuco, donde participaron también algunos Concejales,   donde se 

comento el  estado de avance  de la futura pavimentación Pocoyán- Puente Peule.  

Agrega que durante este primer semestre 2015 ya se está trabajando en relación a las 

expropiaciones, el departamento jurídico de Vialidad se encuentra trabajando en lo 

planteado. Expresa que en  reunión se solicito que los avances puedan ser agilizados  



5  

 

y coordinados en  conjunto con el Municipio de Toltén.  Con la finalidad que el 

Municipio disponga de parte de una asesoría Jurídica  para los habitantes de Pocoyán, 

quienes tengan algunas dudas referente a sus títulos de dominio o pertenencia o 

propiedades  que van a ser expropiados.  Para lo cual indica que el Municipio se 

encuentra en espera que la Dirección de Vialidad  resuelva cuando comenzaran a 

realizar este tipo trabajo; explica que esto corresponde a la primera parte.  Por otra 

parte comunica que según lo informado se comenzaría el próximo mes  hacer trabajos 

de ensanchamiento y limpieza de camino  en los cerros de Coipue.  Según lo 

comentado estos trabajos se harán por parte de la Global y también por parte de 

Vialidad de modo que  se continúe con el avance.  Por lo que indica que acuerdo a lo 

presentado en la reunión ampliada en el sector de Pocoyán , se ha ido cumpliendo con 

los plazos establecidos.   Finalmente explica el Sr. Martínez que se estima  que 

durante el mes de Abril y Mayo  se debiera comenzar a visibilizar  los trabajos.  

 

El Sr. Concejal Ramos reafirma lo planteado por el Sr. Concejal Guillermo Martínez, 

y comenta que efectivamente  participaron 5 Concejales y el Sr. Alcalde   a  la 

reunión   citada por la Dirección de Vialidad en  la ciudad de Temuco.  El Sr. Ramos 

hace mención que en primer lugar se trato la posibilidad de asfalto para el tramo Pto. 

Boldos - La Barra. En Relación a Pocoyan corrobora que efectivamente se está 

trabajando en las carpetas de expropiación.  Para Posteriormente  dar inicio a la 

licitación.  El Sr. Ramos hace hincapié y reitera lo planteado en  la reunión ampliada 

realizada en Pocoyan; donde sugiere  a los  propietarios no aceptar que se inicien los 

trabajos mientras no se  tengan las carpetas listas y canceladas, ya que considera que 

Vialidad cuenta con los recursos para cancelar las expropiaciones.  Debido a que en 

la carrera  de Toltén - Queule aún no se cancela todas las expropiaciones.   Señala 

que se complica aún más cuando corresponde a sucesiones.  
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El Concejal Nelson Castro y Don Sigisfredo Pardo señala conocer la misma 

información ya planteada.  

 

El Sr. Concejal Hernán Machuca indica que es la misma información que conocen 

todos, pero sugiere que se ponga atención durante el 2° semestre de este  año, de 

acuerdo a lo manifestado por Vialidad,  cree que durante  ese tiempo se debiera 

comenzar a trabajar, no  conociendo otra información al respecto.   En relación a las 

carpetas,  cree que la cantidad  que se haga corresponde a los lugares y la cantidad de 

metros que mida el camino público, ya que de acuerdo se eso se harán las 

expropiaciones. 

 

EL Sr. Catril  señala que como Comunidad se ha pensado que si esto no se concreta 

se  hará una movilización, ya que por el  tiempo que se lleva de espera y nunca se ha 

presionado, de otra maneras por este motivo como no sea vía Oficio, pero a  la fecha 

no hay resultados concretos.  

 

El Sr. Concejal Guillermo Martínez, sugiere estar atento a cómo va el  desarrollo del 

proceso y  los plazos, y concuerda que hay mucho tiempo de espera anterior;  pero 

hoy se observa que han habido avances que indican  que  en un futuro será concretada 

esta obra.  Por lo mismo reitera no bajar la guardia ya que considera que está al 

alcance de poder ser  materializado durante este año y el año 2016. 

 

Seguidamente el Sr. Concejal Martínez, solicita al Secretario Municipal enviar un 

documento a Vialidad, solicitando se   especifique lo acordado en la reunión,  

referente a  los compromisos de avances en relación  al camino Pocoyán - Puente 

Peule.  
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El Sr. Concejal Hernán Machuca, se refiere que no es mucho tiempo, ya que solo se 

termino el estudio el año pasado, recordando que nunca antes hubo  algo concreto 

como ahora.  Por lo que reitera que para el 2° semestre se debe estar alerta y 

presionar.  

 

Posteriormente el Sr. Concejal Martínez, hace mención al problema de sequia, 

retomando lo planteado por el Sr. Alcalde en reunión anterior.  Sobre entrega de 

bonos por parte de Indap,  tanto a los usuarios de  Programa de PDTI  y Prodesal y a 

un descolgado de los usuarios de los programa de agricultura, de acuerdo a catastro 

realizado por el Municipio.  Señala que esos recursos serán entregados por parte 

Indap.  Como así mismo indica que estos no son recursos extraordinarios, sino que 

corresponde a un adelanto del  bono que se le hace entrega en forma anual a los 

campesinos y ahora se entregará en forma anticipada, por el problema de sequia.  Por 

otra parte  recuerda lo  manifestado por el señor alcalde, en relación a la sequia en la 

comuna,   y  la posibilidad  de complemento de    maquinas retroexcavadora para   

hacer  pozos bebederos para los animales en los puntos más críticos de la comuna.  

Siendo los sectores más afectado de acuerdo a catastro realizado por el  Municipio, El 

Trome, Frutillar, Quilhuafilo,  Camaguey y algunos puntos de Pocoyan.  

 

El Sr. Concejal Hernán Ramos, agrega que también verifico en terreno un pozo en 

Boroa y se encuentra totalmente seco, por lo que cree que esto se  está expandiendo a 

toda la comuna.   

 

El SR. Guillermo Martínez y concuerda que esto va en crecimiento y no ve solución 

más menos al mes de Mayo una vez que comiencen las precipitaciones de acuerdo a 

los manifestado por la Dirección Meteorológica.  Por lo que hace hincapié y reitera 

que el Concejo Municipal durante su permanencia estará preocupado en buscar 
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alguna alternativa que ayude a responder a esta problemática, ya que actualmente es 

bastante complejo repartir agua incluso en camiones aljibes, es posible conseguir un 

camión a través de Gobierno Regional, pero  no hay un lugar de donde extraer agua.  

Ya que Aguas Araucanía facilito agua y se vació la copa. Por lo que cree que es 

necesario ver cómo se va trabajar en el Municipio a futuro referente a esta situación.  

 

El Sr. Concejal Ramos se refiere a la Comuna vecina y  como la Comuna vecina 

pretende captar agua, viendo la posibilidad de acumular aguas lluvias.   Por lo que 

cree que es una posibilidad acertada de hacer reservas de agua. Al igual que Pucón y 

Villarrica.   Retoma lo planteado por el Sr. Martínez y concuerda que se debe buscar 

una posibilidad  de un proyecto que permita captar agua.  

 

El Sr. Concejal Castro manifiesta  que su gran preocupación consiste  que el Bono de 

Trabajo  se considere como bono de sequia,  por lo que cree que igualmente debe 

entregarse el Bono de trabajo.    Por otra parte hace mención que Chile  no está 

preparado para este tipo de fenómeno, por lo cual estima que como Concejales se 

debe gestionar con las autoridades a cargo de solucionar esta problematioca,  y por 

ende el  Municipio debe prepararse para enfrentar el problema de la sequia.  

 

El Sr. Concejal Sigisfredo Pardo, expone que los bonos son dirigidos a los que 

integran los programas del PDTI o Prodesal y  sin embargo,  hay mucha gente que 

está sufriendo el mismo problema de sequia  y  que son pequeños agricultores.  Por lo 

que señala que es importante solicitar que el bono sea para palear el problema de 

sequia. Por lo mismo hace mención al alto costo de los fardos de pasto si se considera 

que  un fardo le dura un día a un animal.  
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El Sr. Concejal Martínez, propone pedir información a través del Municipio a Indap, 

respecto a la entrega del Bono, y como se maneja con los Programa de PDTI y 

Prodesal.  Aludiendo a las gestiones respecto al tema que pueda hacer cada Concejal.  

 

El SR. Concejal  Castro se refiere a la Central Hidroeléctrica, expone que  no hay 

nada nuevo no se ha construido absolutamente nada. Se espera el último estudio. 

 

El Sr. Concejal Hernán Ramos, señala que en convivencia sostenida con el Alcalde 

de Freire, que también se opone a la Hidroeléctrica le habría manifestado  que se 

viene pesado. Y que la empresa no ha dejado de hacer  gestiones.  

 

El Sr. Concejal Castro corrobora y señala que solo sabe que están haciendo gestiones 

y se debe estar preparado para salir a la calle y defender el rio Toltén.  Reitera que es 

la única información con la que cuenta. 

 

El Sr. Concejal Hernán Machuca, sugiere tener cuidado, ya que de acuerdo a los 

antecedentes que tiene,  la empresa estaría subsanando las observaciones realizadas al 

proyecto.  Lo que indica que estaría marchando bien y que algún momento si no tiene 

mayores observaciones debiera ser aprobada.   

 

El Sr. Concejal Martínez, manifiesta aun no está todo definido, pero tampoco está 

detenida,  por lo que hace mención a la lógica que expone el Concejal Machuca, con 

la experiencia que tiene con proyectos que están asociados a daños ambientales a lo 

largo de todo chile.  Expone que donde se baja la guardia,  las empresas  con los 

recursos que se tiene subsanan todas las observaciones  y ejecutan los Proyectos  si 

no hay una oposición por parte de la ciudadanía o las comunidades afectadas. A su 

vez indica que si bien es cierto se ha tenido un grado de información,  y algunos con 
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vinculación más directa del movimiento,  cree como  Concejales les ha faltado estar 

más  involucrados, para tener un grado de relación más estable  respecto a la 

situación que está ocurriendo, para apoyar el  cuidado del rio Toltén.   Como también 

hace mención al rio Toltén como solución a gran problema de sequia y no solo por el 

paisaje que representa.  

 

El Sr. Concejal Ramos indica que actualmente en algunos sectores ya  se está usando 

el agua del rio para los animales como ejemplo da  Pocoyán.  

 

Finalmente el Sr. Concejal Martínez se compromete en que el Municipio enviará un 

documento a Vialidad de modo de oficializar lo planteado en reunión en relación a 

los  estados de avances de expropiación y lo que viene el 2° Semestre.  

Respecto al problema de sequia  y en relación  a lo planteado por el Sr. Alcalde en 

reunión anterior. 

 

El Sr. Concejal Martínez  referente  a la Hidroeléctrica indica que  se requiere una 

información más avanzada de lo cual se debe hacer cargo también el Concejo.    

Posteriormente Agradece la Presencia del Dirigente de la Comunidad  Don Juan 

Catril. 

 

Punto N° 3 de la Tabla: 

VARIOS:  

 

El Sr. Concejal Ramos hace mención a solicitud emitida por parte de vecinos del 

sector de Boroa Norte,  que solicita máquina retroexcavadora con la finalidad de 

preparar terreno para  realizar construcción de sus viviendas en su sector. 
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Correspondiente a ocho familias  Segundo Álvarez, Héctor Calderón, Ernestina 

Salazar etc.  Ingresada el 25 de Marzo de 2015.- 

 

El Sr. Concejal Ramos seguidamente hace mención a camino Fintucue, Crucero del 

Amor, y  solicita se pase máquina que permita mejorar este.   Por otra parte solicita 

enviar documento a Frontel, ya que de acuerdo a visita realizada al sector de Cayulfe 

existen postes que se encuentran afirmados en los alambres, lo cual reviste peligro.  

Al mismo tiempo consulta en qué situación se encuentra los fondos que se pretende 

utilizar para reparar las veredas de Queule, de acuerdo a lo manifestado por el Sr. 

Alcalde. 

 

El Sr. Secretario Municipal comenta  que ya se hicieron  las cotizaciones de los 

materiales, por lo que sugiere realizar las consultas con Don Gonzalo Espinoza.  

 

Por último el Sr. Concejal Ramos consulta de parte del Sr. Mellado que vive en la 

entrada de Boroa Norte, la posibilidad de otorgar dos o tres alcantarillas, para que sea 

instalada en un  pozo.  

 

El SR. Concejal Guillermo Martínez solicita el documento de parte del Sr. Mellado. 

 

El Sr. Concejal Ramos consulta de parte de Don José Saavedra de San Roque  en qué 

pie se encuentra el proyecto de Abasto de Agua del sector.  

 

El Sr. Concejal Sigisfredo pardo, consulta  referente al proyecto de la Plaza de 

Toltén;  y también el local de la Junta de Vecinos de Villa Los Boldos, cree que es 

conveniente postular algún fondo, lo cual no  cuenta con la documentación que 

permita poder hacerlo.   En relación a la Plaza  cree que es necesario, ya que  junto a 
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la plaza se está edificando  un edificio hermoso y la Plaza se encuentra en muy mal 

estado.  

Por otra parte comenta que el camino de Villa Los Boldos a Toltén se encuentra 

totalmente asfaltado, faltando la segunda capa en el 2° tramo.  

 

El Sr. Concejal Nelson Castro expone sobre problemática que afecta a vecinos del 

sector Isla Los Pinos, sobre retiro de estanques por parte del Municipio, fue retirado  

cuando la propietaria  no se encontraba en su vivienda y además, se hizo pedazo una 

tranca.  

 

El Presidente de la Comunidad  de Isla Treque indica que  tenían varios estanques 

donde fue construido un  purificador de agua, el cual no tuvo un buen 

funcionamiento.  Señala que esto fue retirado del lugar sin previo aviso.  

 

El Sr. Concejal Guillermo Martínez señala que no se conoce el motivo por el cual fue 

retirado. 

 

El Sr. Concejal Hernán Machuca, añade que  según lo manifestado por Don Iván y 

Don Miguel, Presidente de ese entonces cuando recién fue instalado ese proyecto,  

desde el inicio habría quedado mal instalado.  Propone hacer una investigación como 

cuerpo de concejales, ya que existen recursos involucrados por parte del Gobierno 

Regional y aporte del Municipio.  Haciendo mención a lo ocurrido en el sector de 

Camagüey que tampoco funcionó.  Por lo que opina que la persona encargada ó el 

Director de obras debiera tener una respuesta referente a la situación planteada.  

El Sr. Presidente de la Comunidad consulta aprobación de camino desde Nigue Sur 

hasta Isla Treque y a su vez la reparación de la sede.  
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El Sr. Concejal Hernán Machuca explica que actualmente no existe ningún proyecto 

que financie ese trayecto, el municipio junto a los Concejales pretende que se haga la 

conexión del camino  con la finalidad de aumentar el turismo, como se ha hecho 

hasta  ahora la conexión por el cerro desde Nigue Norte a Nigue Sur, pero no existe  

nada aprobado.  

 

El Sr. Concejal Ramos indica que también se debe  contar con recursos para solventar 

expropiaciones,  y actualmente no hay nada definido.  

 

El Sr. Concejal Castro señala que existe un compromiso de parte del  Sr. Alcalde para 

que  se haga la conexión de luz, lo cual aún se encuentra pendiente.  Por lo que reitera 

la petición y a su vez se revise que ocurrió con el retiro del estanque, sin avisar ni 

pedir autorización a la dueña de la propiedad.  

 

El Sr. Gonzalo Espinoza explica en primer lugar que no fue un Proyecto que se hizo 

en el sector,  que  la bomba  fue facilitada después del terremoto por la DOH con un   

purificador, para abastecer sectores que quedaron con emergencia al tener agua 

portable o apta para el consumo humano, la calidad de  esta fue en todo momento un 

préstamo hacia el Municipio.  Agrega  que como en treque existía la carencia de agua 

pero existía un pozo al cual se podía agregar este purificador de manera de obtener 

agua potable, se llevo y se instaló, para que las personas fueran a este a buscar su 

agua mientras solucionaban el problema en forma definitiva, pero después se quiso 

abastecer otras casas pero no dio abasto por un tema de presión de agua.  Desconoce 

cómo se adquirieron los recursos para hacer esta ampliación lo que superviso el DOM 

Don Pedro Morales y con la  ayuda de las personas del sector, se instaló una copa en 

una estructura para darle presión, pero como no se hizo con la altura adecuada.  Pero 

ahora  llamaron de la DOH para hacer el retiro del Purificador, por el tiempo que ha 
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pasado ó porque a lo mejor será llevada al Norte.  No sabe si será enviada a otro lado 

lo desconoce; como tampoco  cuanto se invirtió, antecedentes que maneja el Director 

de Obras Municipales.  

 

Don Guillermo Martínez invita al Dirigente a la próxima reunión de Concejo a modo 

de que tenga una explicación concreta del retiro de la Bomba, de parte del Director de 

Obras.  

 

El Sr. Concejal Ramos reitera su consulta por el abasto de agua para San Roque. 

 

Don Gonzalo Espinoza responde que no se encuentra aprobado pero revisará en qué 

situación se encuentra el proyecto.  

 

El Sr. Concejal Ramos al mismo tiempo consulta por el proyecto de luz 

desconcentrado, que ya se estaría licitando.  

 

Don Gonzalo responde que se está recopilando las firmas del listado general, 

correspondiente a 100 personas.  A su vez se está regularizando la servidumbre de 

paso, aun no sabe cuando se pueda concretar, porque con algunas personas ha sido 

imposible encontrarlas.  La idea es  que se haga en un breve plazo.  

 

El Sr. Concejal Guillermo Martínez, consulta en cuanto tiempo estima se puede 

terminar de obtener los antecedentes para ese proyecto.  

 

Don Gonzalo Espinoza explica que en el mes de Abril debiera estar lista las firmas, 

para después esperar  se destinen los fondos para ejecutar el Proyecto. 
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Seguidamente Don Sigisfredo consulta nuevamente en qué pie se encuentra el 

proyecto de la Plaza de Toltén. 

 

Don Gonzalo explica no hay muchas novedades, se cuenta con  el diseño de 

arquitectura aprobado por Serviu, faltan algunos antecedentes de especialidades, agua 

potable, iluminación, ingeniería, electrificación, indica que no se  ha podido trabajar 

en ello,  lo que espera que se retome nuevamente ya que actualmente se ha estado 

trabajando en los proyectos FRIL. Posterior a esto se dedicará al proyecto de la Plaza.  

 

EL Sr. Concejal Hernán Machuca consulta sobre el proyecto de veredas en Queule.  

 

El Sr. Gonzalo explica que esta listo el presupuesto, separado por tipos, veredas, 

bajadas y calles.  Por lo tanto se está viendo como será abordado por los monto. Si se 

hace todo son  M$ 12.000 la mitad es mano de obra.  Las calles solo se debe hacer en 

forma directa ya que de otra forma se deben presentar Proyectos de Ingeniería.  

Don Nelson Castro reitera petición de  reparación de  camino en El Trome, donde 

vive Don Segundo Curin  el Sr. Alcalde se había comprometido a reparar el camino a 

cuatro  familias del sector.  Hace hincapié en que dichas familias se quedan 

totalmente aisladas durante el invierno.  Solicita se coloque ripio  son alrededor de 

500 a 600 metros. 

 

El Sr. Concejal Guillermo Martínez, sugiere se vea en la próxima reunión de 

Concejo.   Para lo cual se compromete en hacer llegar los puntos varios al Sr. Alcalde 

y se pueda  dar una respuesta dentro de la próxima semana en forma oficial.  

 

Por último el Sr. Concejal Nelson Castro solicita camión limpia fosas para la Caleta 

La Barra.  
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El Sr. Concejal Guillermo Martínez agregar al listado las solicitudes del sector La 

Barra, Queule, Puralaco y Pocoyan  haciendo mención que el Municipio es imposible 

que de una solución demasiado rápida y ver cuándo se puede materializar.  

 

El Sr. Concejal Hernán Machuca, comenta su participación en un seminario junto al 

Concejal Sr. Martínez, en la ciudad de Valdivia desde el 23 al 27 de Marzo  sobre la 

Ley SEP, el uso adecuado de los recursos y administración de cuentas.  Indica que la 

Ley tiene una serie de elementos, donde existen distintos  tipos de subvenciones y 

todas eran depositadas a una misma cuenta, lo que hace casi imposible que plata 

corresponde a cada Programa.  Cuales son las facultades de los Concejales y de cómo 

poder fiscalizar.  Sugiere al resto de los Concejales poder participar  en una actividad 

similar.  

 

A continuación el Sr. Concejal Machuca consulta si el Municipio pretende hacer 

alguna actividad  que permita colaborar con las familias que sufrieron la catástrofe en 

el Norte.  

 

El Sr. Concejal Guillermo Martínez  señala que en otras oportunidades se han hecho 

ayudas cuando ocurridas otras emergencias, por lo  que se debe esperar la respuesta 

del Sr. Alcalde, a su vez comenta que se hizo una campaña corta que fue depositada a 

Don Claudio Díaz Martínez, el es un Sociólogo que trabajo en la UDEL es oriundo 

de la Barra,  quien se encuentra trabajando en Copiapó, explica que se reunió  $ 

247.000  el hizo una compra por  $194.000 en pañales y agua, el resto lo compraría 

en mascarillas. Respecto a si se hace o no alguna actividad  se esperara el 

pronunciamiento del Sr. Alcalde. 
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Por último el Sr. Concejal Machuca solicita certificado para ser presentado en 

SAESA y que certifique que  la calle Sargento Aldea de Queule, de la Población 

Nueva Queule,  colinda con el terreno de sucesión  Don José  Alberto Jaramillo 

Mardones, porque es la  única vía que tiene para que se instale Luz en la propiedad de 

Don Jesús E. Pacheco Jaramillo. 

 

El Sr. Concejal Ramos solicita que el Sr. DEM participe en la próxima reunión de 

Concejo y pueda dar a conocer el proyecto de  Licitación de Pintura de la Esc. Aguas 

y Gaviotas por  M$ 14.000 y el Liceo por  M$ 35.000.- 

 

El Sr. Concejal Martínez sugiere que cuando se  solicite la presencia de algún 

funcionario, se pida por escrito.  

 

El Sr. Concejal Sigifredo Pardo consulta cual es la misión de una ATE en el 

Departamento de Educación, ya que lo único que hace es lucrarse,  cual es su aporte 

para los colegios y a su vez solicita se hable sobre el proyecto PIE., por lo que señala 

que sería importante conocer las cifras.  Por lo que solicita la presencia del DEM en 

la próxima reunión.  

 

Se levanta la sesión siendo las 13:00 hrs.  

Próxima reunión el día 13 de Abril de 2015. 

 

 

 

SR. GUILLERMO MARTINEZ SOTO                  SR. RUBEN RAMOS QUEZADA 

             C O N C E J A L                             C O N C E J A L 
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SR. SIGISFREDOPARDO MUÑOZ               SR. NELSON CASTRO TRECANAO 

                C O N C E J A L                                                     C O N C E J A L 

 

 

 

 

SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS            SRA. GLORIA PADILLA FERNANDEZ 

                      C O N C E J A L                                             C O N C E J A L A 

 

 

 

 

SR. RIGOBERTO NEGRON SANTANDER        SR. RAFAEL GARCIA FERLICE 

              SECRETARIO   MUNICIPAL                                 A L C A L D E  

 

 

 

 

 


